

«Die Verflechtung unserer beiden Länder reicht über die herkömmlichen freundschaftlichen Kontakte weit hinaus. Die Tatsache, dass das Fürstentum mit der Eidgenossenschaft eine Zoll-, Währungs- und Wirtschaftsunion eingegangen ist, verleiht den wechselseitigen Beziehungen eine besondere Note. Mit Nachdruck darf aber hervorgehoben werden, dass die ökonomische Partnerschaft weder die staatliche Selbständigkeit noch das politische Eigenleben des kleineren Unionspartners beeinträchtigt. Die Wahrung der Souveränität bei engster ökonomischer Integration im Kleinen mag als Beispiel für die Lösung grundsätzlich ähnlich gearteter Probleme auf der weiteren europäischen Ebene dienen.»

Bundesrat Hans Schaffner